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导报讯“新能源电池用聚酰亚胺
浆料的生产线终于调试成功了。”近
日，在浙江中科玖源新材料有限公司
车间内，技改项目负责人许辉介绍，年
产5000吨高性能聚酰亚胺浆料技改
项目落地后，其制成材料耐温性能从
普通材料的100℃跃升至300℃，极限
可达600℃，将大幅提升锂电池安全
性。这一突破的背后，离不开兰溪市
人大在“四链融合”上的持续发力。

今年4月，兰溪市人大启动开展
“三推两助、双岗建功”助力“新时代典
型工业城市”赶超崛起代表主题活动，
代表工委紧扣“四链融合 代表示范”
主线，锚定“创新链产业链资金链人才
链”，组织各级人大代表开展代表履职
活动，推动形成“以创新带产业、以产
业聚资金、以资金引人才、以人才促创
新”的良性循环。

“技改涉及跨部门审批，流程复杂
会让进度受阻。”在光膜小镇人大代表
联络点的专题座谈会上，金华市人大
代表、中科玖源项目相关负责人柳武
军立足研发一线，道出企业阶段性发
展难题。联络点驻点代表走访时发
现，浙江驭能新材料科技有限公司的
TPU基膜生产线技改、浙江赛勒新能
源材料有限公司的硅碳负极材料项
目，以及浙江大霞光学科技新建的高

端丙烯酸电子胶等项目，同样面临跨
部门政策衔接不畅问题。代表迅速联
动发改、环保等部门，通过优化服务机
制，全力疏通政策堵点，加速创新成果
转化为实际生产力，打通创新链牵引
产业链的“最后一公里”。

“我们通过定期收集企业技术需
求和人才专长，助力产学研协同发展，
近期成功引进一名高层次人才并助力
其受聘为浙师大兼职教授。”金华市人
大代表、兰溪光学膜产业园党总支书
记孙志莲发挥双重岗位优势，精准对
接产业需求，依托光膜小镇人大代表
联络点搭建平台，助力光膜小镇累计
引进国家级、省级高层次人才10名。
这些人才不仅带来康鹏砷化镓、锦辉
增亮膜等5个产业化项目，更吸引上下
游企业集聚。目前，小镇已汇聚14家
投产企业，包括4家上市企业子公司、
9家国家高新技术企业等，去年产值同
比增长50.48%，形成“人才引项目、项
目聚资金、资金强产业”的闭环效应。

纺织是兰溪的传统支柱产业，纺
织企业的转型发展也是人大代表关注
的焦点。“我们企业在技改审批流程上
有没有卡壳的地方”“目前最紧缺的是
哪类技术人才，遇到哪些引才留才难
题”……5月23日下午，在市人大兰江
街道工委组织的兰江街道纺织技改调
研暨“四链融合 代表示范”活动现场，
张芊、徐亚玲、方顺清等人大代表、行

业专家，深入兰溪市鹏凯纺织有限公
司、兰溪市兰鑫源纺织有限公司、浙江
广华纺织有限公司的生产车间，主动
向企业负责人抛出问题，面对面与企
业负责人交流沟通。审批流程繁琐，
期望进一步优化审批机制；关税壁垒
增加企业经营压力；亟需掌握前沿技
术、具备创新能力的高端人才……代
表逐条记录着企业的诉求与建议，不
时与负责人深入探讨细节。

兰江街道人大工委主任俞璐军表
示，下一步将把这些问题进行系统梳
理，与相关部门共同分析研究，结合前
期调研，提出高质量的闭会建议，切实
推动“四链”融合，助力纺织产业向高
端化、智能化、差异化转型。

“‘四链融合 代表示范’活动旨在
发挥代表主体作用和专业小组作用，
走进企业摸底数，梳理问题找短板，提
出建议促发展，推动创新链、产业链、
资金链、人才链深度融合。”市人大代
表工委主任缪其新表示，将积极促进
代表履职、活动组织和问题解决三重
闭环，形成助力项目落地、推动科技创
新等实践成果，为兰溪加快推动“新时
代典型工业城市”赶超崛起贡献更多
人大力量。

人大代表双岗建功助企攀高向新
记者 吴金泓

驻点走访“链”上履职

导报讯 近日，受清华大学邀请，
党的创新理论青年说——浙江省

“8090”和“00后”新时代理论宣讲团
进名校系列活动走进清华园。来自兰
溪市公安局的青年宣讲员江文博和其
他青年宣讲员以开放麦宣讲的形式，
与现场师生进行分享交流，收获了一
大波点赞。

“为了融入辖区群众，我就把微信
名改为了‘花开富贵’，结果群众反映
找不到我，因为群里好多‘花开富贵’，
我就灵机一动，将微信名倒过来，改为
了‘贵富开花’。”活动中，江文博讲述
自己从青年特警变成社区片警的“新
警察故事”，让大家听得津津有味。

江文博还跟随浙江省“8090”和
“00后”新时代理论宣讲团走进中宣部
时事报告杂志社开展理论宣讲活动。

江文博将自己的亲身经历转化为有笑
点的“爆梗”，从小故事中引出大道理，
用轻松幽默、开放活泼的宣讲形式，打
破了年轻人对理论宣讲的刻板印象，
通过年轻人之间的共情共鸣，让党的
创新理论自然而然地走进青年心里。

理论与情感兼融，笑点与泪点并
发。“宣讲让人听起来不烦，我们跟着
笑点把理论记到了心里”“听完宣讲，
我们了解了浙江为什么发展的这么
好，我们的国家为什么能盛世如愿”

“宣讲还没听够，以后去浙江听”……
现场观众反响强烈。

江文博出生于1999年，2022年9
月参加公安工作，现为云山派出所社
区民警。从小梦想成为一名人民警察
的她，大学就读于浙江警察学院警务
指挥与战术专业，期待毕业后能去特
警队当英姿飒爽的女特警，结果最终
成了一名社区民警。

从特警到片警，江文博一开始也
做了一段时间的“心理建设”。在基层
工作中，她不断创新社区警务工作法，
推动辖区平安共建共治共享。后来成
了宣讲员，接地气、冒热气的宣讲得到
了大家的好评与认可，于是她充分挖
掘宣讲潜能，点亮了“麦霸”新技能。

她说，作为一名“派出所主防标
兵”和青年宣讲员，未来将继续从实践
中汲取灵感，通过更多宣讲把自己如
何融入群众、做好社区警务的“金点
子”和大家交流分享。

江文博的精彩表现，是兰溪持续
推进青年理论武装工作的缩影。兰溪
紧盯青年这一关键群体，构建“20·正
青春”青年理论武装机制，建好新时代
青年理论宣讲队伍，持续擦亮“青兰
说”理论宣讲品牌，有力引导青年群体
学理论、懂理论、讲理论，让理论宣讲
接地气、冒热气、聚人气。

“新警察故事”在清华园里圈了一波粉
兰溪青年宣讲员赴京开展理论宣讲

记者 陈志恒

导报讯 昨天上午，兰溪市人大代表督查
组对全市在建重点综合交通项目推进情况进
行督查。

督查组先后前往建武高速公路兰溪枢
纽、兰溪港铁公水多式联运枢纽、金建高铁兰
溪东站枢纽等重点综合交通项目建设现场，
实地查看项目建设，详细了解施工进度，仔细
询问影响工程进展的困难问题，并就加快推
进交通项目建设提出意见建议。

在详细听取项目建设情况汇报后，督查
组指出，交通重大项目是先导性、基础性、战
略性工程。要坚定信心，多向上争取对接，
强化部门间协作，全力以赴强化土地、资金
等关键要素保障，确保项目早日建成投用、
早日惠及人民群众。要远近统筹，既要着眼
当前加快在建项目推进，又要立足长远谋深
谋实“十五五”规划项目，加快构建现代化综
合交通运输体系。要上下联动，以核心业务
下沉、代表主题活动等为载体，发挥基层人
大、代表力量去推动在建综合交通项目卡点
堵点问题解决，为我市交通项目建设贡献更
多人大力量。要加强文明施工和安全管理，
进一步做好扬尘污染治理，严格落实安全管
控要求。

兰溪市人大代表督查
在建重点综合交通项目
记者 吴金泓

（上接第一版）
作为地理标志农产品，兰溪杨梅的“安全

密码”藏在细节里——近年来，兰溪聚焦绿色
供给、质量安全，以全市12家绿色食品基地
为依托，构建质量保障体系和基地安全管理
体系，有效筑牢农产品质量安全根基。去年，
市农业农村局以定量和快检的形式，共检测
杨梅四百多个批次，合格率100%；兰溪绿色
食品原料（兰溪杨梅）标准化生产基地入选了
全国绿色食品原料标准化生产基地名录，
《“梅”好兰溪赋能杨梅产业促进绿色化转型
项目》入选中央网信办2024年数字化绿色化
协同转型发展优秀案例。

“截至目前，今年已经开展了 30多批
次的杨梅检测，全部合格。但我们不敢松
劲，接下去还要往更多产区跑，让每颗杨梅
都带着‘安全身份证’上市。”市农业农村局
安全监管科科长刘杭燕翻着今年的检测记
录说。

风过林梢，送来杨梅甜甜的香气，而这股
甜里，多了份让人心安的“确定性”。

兰溪杨梅带着
“安全身份证”上市


